

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid. 8 rs. Prov. 10, Extranj. y Ult. 24.

LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITE.

En la Administración calle del Rubio, núm. 23, y

en el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA,

AÑO XIV.—NUM. 4258 DE LA MANANA.

MADRID.—MIERCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 1861.—OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.
Entregando su importe en Madrid o enviándole en metálico, libranza ó scellos del correo á la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripción que no haya sido previamente pagada.

PRIMERA EDICION.

riscacion intentada, por el defensor en una de las 13 causas que se le siguen a *El Contemporáneo*. Se ha encargado de la defensa, como al ogado, el director del periódico Sr. D. José Luis Albareda.

Se ha declarado subsistente la carga de justicia de 9.255 rs. 89 cént., aquales que parece el duque de Almodóvar es equivalencia del oficio de alguacil mayor de alcabalas de Córdoba.

Por real orden de 11 de octubre expedida por el ministerio de la Guerra, se han declarado prohibidas definitivamente las permutes de carreras, y mandando se que en su consecuencia no den curso en lo sucesivo las autoridades militares a aquellas instancias que tengan por objeto la pretension de que se trata. El gobierno al adoptar esta determinación, ha tenido en cuenta que para cada carrera se requieren conocimientos y dotes especiales, y que las permutes de ellas son por lo tanto inconvenientes para el Estado, que no tiene la garantía de que los individuos que dejan las suyas respectivas reúnen las circunstancias necesarias para las que emprenden nuevamente, y que siempre se perjudica el servicio mientras adquieren la práctica y experiencia indispensable para su buena desempeño.

Se ha resuelto que la real orden de 24 de octubre de 1860 regularizando los pases de sargentos primeros y segundos entre el ejército de la Península y los de Cuba y Puerto-Rico se considera aplicable en todas sus partes a los sargentos primeros y segundos europeos del ejército de Filipinas, y se observa en su consecuencia quanto en ella se previene respecto a la provisión de las vacantes de dichas clases.

En Inglaterra, según opinión de ilustrados viajeros, hay como el presentimiento de una grave crisis social, producida por la cuestión algodonera y la guerra de los Estados Unidos. La Gran Bretaña sin embargo, se cree que agravará esta como las otras grandes crisis de su historia, merced al patriotismo del pueblo británico y a la estabilidad de su constitución política y social. Lo que está perdido en la opinión pública de la Inglaterra es el partido radical. El específico de los Estados Unidos lo ha herido de muerte.

Va a establecerse correo diario de ida y vuelta entre Zamora y Alcántara, y entre Santa Olalla y Sevilla.

En el puerto de Estepona, provincia de Málaga, se va a construir un faro de cuarto orden.

El Banco de España tenía en 31 de octubre último, un activo de 465.945.842 reales, 97 centimos.

En la subasta para la adquisición de créditos de la Duda del Tesoro, procedente del material, celebrada el 29 de setiembre, se presentaron 24 proposiciones, de las que fueron admitidas en la preteriente, cinco, importantes 45.612 rs. Y en la no preferente, diez, por valor de 469.046. La subasta para la adquisición de la amortizable de 1^{er} y 2^a clase, se verificó el 30, habiendo fijado para la primera el camino de 33.33 por 100 y para la segunda el 47. Se presentaron 92 proposiciones, y quedaron admitidas en la denda de 2^a clase interior, 16, valor nominal 2.420.955, y en la exterior una valor de 4.200.000 rs.

Los pobres y sencillos babis de Fernando Poo, se muestran cada vez más amigos y agraciados a los españoles que por su parte los tratan con la benevolencia y el cariño que merecen hombres tan inocensivos. Sabido es que los padres misioneros han establecido una casita en los montes poblados por aquellos indigenas. Últimamente se presentaron a los misioneros el Régulo y algunos de los principales babis comisionados por el distrito, para ofrecerles un regalo que consistía en gallos y gallinas, y darles las gracias por haberse establecido entre ellos y haberse hecho amigos suyos.

El dia que se celebró en Nápoles el aniversario del plebiscito, un cochero de alquiler había encadenado a sus caballos, poniendo en el uno de ellos un si, y en el otro un no, solo que debajo del si había escrito la palabra oficial, y debajo del no, popular; así el cochero recorrió triunfalmente toda la ciudad, presentando a la vista del público su si, oficial, y su no, popular.

Hoy a las doce será la vista en la sala tercera de la audiencia de esta corte, del artículo de incompetencia de ju-

riscacion intentada, por el defensor en una de las 13 causas que se le siguen a *El Contemporáneo*. Se ha encargado de la defensa, como al ogado, el director del periódico Sr. D. José Luis Albareda.

Reconoce y confiesa *El Contemporáneo* que a pesar de la esperanza que conciben muchos enemigos del gabinete de verle pronto caído, nuestro colega no se alucina ni cuenta por segura una inmediata y definitiva victoria.

Continúan llegando los diputados de todas las provincias. Anteayer ascendían a doscientos veinte y tantos los que se hallaban ya en Madrid.

Dice *El Constitucional* que el Sr. Calderon Collantes, ministro de Estado, tuvo anteayer con el califa Muley-el-Abbas dos conferencias, una por la tarde y otra por la noche para discutir el tratado de comercio que deben celebrar con Marruecos.

El Sr. R. Rosas se presentó anteayer a S. M. la Reina para darla el pesante por el fallecimiento de S. A. la infanta doña Concepcion.

La sociedad secreta que trabajaba los pueblos del partido judicial de Antequera, está disuelta, según noticias que dan de aquella localidad a uno de nuestros colegas, añadiendo que este servicio se debe exclusivamente al celo, laboriosidad, fino tacto y buen criterio del juez de dicho partido, D. Manuel Jiménez de los Rios, quien sin alarma, formación de causas ni otros medios violentos, y solo con el auxilio del promotor fiscal del mismo partido y algunos vecinos honrados, ha conseguido, apoyado en el art. 209 del Código, que se presenten, espontáneamente, en masa, los afiliados en varios de dichos pueblos, que en otros, incluso Antequera, se hayan hecho y continúan haciendo iguales presentaciones, que todos se muestren arrepentidos del error a que habían sido impulsados, y que en el dia reine entre aquellos naturales el mas cumplido contento y la mayor cordialidad.

Así cierto lo que escriben a un diario de provincias, la entrega de los 60 millones que ha de abonar el gobierno marroquí, se verificará en el plazo de una mes. De estos tienen ya 40 reunidos en Tanger, y los otros 20 se los dan banqueros ingleses al 40 por 100 de interés.

Las obras de construcción naval que hoy se hacen en el arsenal de Cartagena se concretan a las de tres fragatas, y sobre el estado de ellas podemos dar los siguientes informes:

En la fragata *Nuestra Señora del Carmen* se trabaja en su total habitación; todavía no hace un mes que salió de la grada y ya tiene colocados sus palos maestros con las cofas y el banqués, encapilladas las jarcias y estais, y puestos los cadenes de las mesas de guarnición. También tiene colocadas en sus respectivos sitios la hélice, las calderas y principales piezas de la máquina, siendo de creer que esta quedará completamente montada en mucho menos tiempo del que se había calculado. La sección de carpinteros que está dedicada a las obras de suministro que restan, se ocupa en la construcción de los portas de las baterías, cámaras de oficiales y demás divisiones interiores. Las jarcias que se emplean, fabricadas en aquel mismo arsenal, son inmejorables.

Fragata *Zaragoza*. Tiene ya colocadas mas de las dos terceras partes de sus cuadernas, y se trabaja con actividad en la labra de las que faltan para su completo, siendo de esperar fundamentalmente en todo el mes actual quedará entrado el casco y en disposición de colocarse las encintas. Las maderas que se emplean en esta fragata de 34 cañones son excelentes, y tanto por esto como por sus galibos es de creer que cuando este concluida sera digna de figurar entre las mejores de nuestra armada de guerra.

Fragata *Cerona*. Tiene ya puesta su quilla, habiendo retardado esta operación la necesidad de alargar la grada en que se construye, pues teniendo mayor eslora que la *Cúrcmen* a la que ha reemplazado en aquella, ha sido preciso prolongarla.

En París se hacen correr rumores absurdos sobre la situación interior de la política en España. Ya se anuncia que el triunfo de la coalición es inminente; ya que S. M. la reina Cristina ha recibido orden de no pasar la frontera; ya que ilustres generales deben divorciarse de una situación a la que están firmes y leal-

mente unidos. En este estado, una carta de un bizarro general, dirigida a un personaje importante en París, ha ido a echar por tierra todas las esperanzas de los opositores y a demostrar los sólidos fundamentos en que se apoya el gabinete del duque de Tetuan.

La convicción general en París es que el ministerio tendrá una mayoría de sesenta votos en la cuestión presidencial, y que en votaciones públicas la oposición perderá veinte votos de los noventa que pueda reunir en la urna. Si las tempestades parlamentarias hicieran mas tarde necesario un llamamiento a la opinión sensata del país, no se duda en aquella corte de que la corona optaría por la disolución del Congreso.

La Gazzetta d'Italia refiere la impresión que ha causado en Roma la desaparición de una dama polaca, que llegó a aquella capital hace dos años y que de entonces acá se ha hecho notar por el lujo que gastaba. Parece que se ha fugado con un oficial francés, llevándose dos millones de reales en alhajas, plata y otros valores.

Parece que el dia 19 del corriente se abre al público la magnifica galería de cuadros que posee el Sr. D. Sebastian de Borbon. Los aficionados a las bellas artes hallaran mucho que estudiar en una colección donde se encuentran obras de nuestros mas distinguidos pintores.

El maquinista del arsenal de Cartagena D. Antonio Anckermann ha inventado una carabina que se carga por la culata y puede disparar con triplicada velocidad que las mejores que se conocen hasta ahora. Uno de estos dias deben hacerse las pruebas oficiales de aquella arma.

La cuestión de algodones adelanta poco en Barcelona, a pesar de que su importancia es bien conocida. Sin embargo, los fabricantes no se deciden a cosa alguna que pueda resolverla.

El Contemporáneo dice, en los términos que le son habituales, que el parte telegráfico dirigido a los periódicos barceloneses, anunciando que los señores conde de San Luis y Pios Rosas se habían reconciliado y que estaba desanimado el general Narváez, parece escrito por la pluma que escribe *La Correspondencia*. Mas razon habría para atribuirle a la pluma que escribe *El Contemporáneo*, pues este periódico debe estar mas enterado que *La Correspondencia* de lo que pasa entre aquello señores.

Un sujeto que firma con el calificativo de *Un Cristiano* escribe al *Contemporáneo* muy incomodado porque nuestro correspondiente de Tétuan ha dicho que los judíos de aquella ciudad si se los obligase a tomar un fusil echarian a correr cuando llegase la ocasión de pelear. El tal cristiano trata de probar con datos tomados de la historia militar francesa y alemana que los judíos son excelentes soldados. Nuestro correspondiente se refería sólo a los judíos de Tétuan degradados por el feroz despotismo que los mahometanos han hecho pesar sobre ellos, y no a los de Europa que gozan de la libertad y participan de la dignidad de los demás ciudadanos. No se meta el comunicante a refutar lo que no entiende.

En Cebú hay carbon de piedra excelente, según dicen de aquel país, y los propietarios de las minas lo ofrecen a cinco pesos tonelada, si se abre un camino de dos leguas al mar; mientras no se verifique esta obra, anaden, que es muy realizable, tendremos que pagar el carbon extranjero a 20 pesos tonelada.

En seis meses podría llevarse a efecto la obra del camino, y se ahorraria su importe en la primera contrata de carbon, que ordinariamente son de 24,000 toneladas.

Se han hecho ensayos felices para la aclimatación del algodón de semillas de Cochinchina, en la isla de Luzon, importadas por el inteligente coronel Ozcariz, y se organizaba ya una colonia que se dedicase a este cultivo, contando con cien familias de cochinchinos que los *fráiles dominicos* llevaron en tiempo de la persecución religiosa.

Acerca de Muley-el-Abbas dicen a un periódico de provincias, que cuantos han tenido ocasión de aproximarse al califa, han quedado encantados de la elevación de su carácter y de su discreción estremada. Sus relaciones con el Sr. Calderon Collantes han llegado a ser tan cordiales y cariñosas, que cuando pasaba un dia sin recibir la visita de nuestro ministro, se mostraba impaciente y descontento.

Su deseo por llegar a una solución en el asunto de su embajada era tan vivo, que hasta que se realizó no ha estado tranquilo y satisfecho.

Una carta de París recibida por el *Diario de Barcelona*, dice que, recibida que sea la suma de 60 millones, se evacuará a Tétuan, tomandose al mismo tiempo posesión de los nuevos límites de Melilla. Anade la carta que aquí ha estribado la gran dificultad de las negociaciones, pues nada duele tanto a los moros como este ensanche, que les obliga a desprenderse

de parte de su tierra querida, por cuya cuestión y alguna otra, han estado las conferencias dos veces a punto de romperse; y a la cordura y a la energía del Sr. Calderon Collantes, se ha debido el feliz éxito de la negociación.

El principe moro, en todo el curso de las conferencias, ha manifestado a cada paso dudas y vacilaciones, llegando a un extremo increíble su agitación cuando se le indicaba que cediera en algo, protestando una y otra vez que no podía ni debía ceder, ni decidir nada definitivamente hasta que no hablara con los consejeros que le acompañan. Entonces el ministro de Estado, deseoso de vencer dificultades y de allanar obstáculos, propuso al califa que podían asistir a las conferencias las personas que él designase, a lo que contestó Muley nombrando hasta cinco de los principales de la embajada, todos los cuales asistieron a la gran conferencia final. Tales son las noticias del correspondiente.

Parce que en caso de apelar del fallo de primera instancia a la Audiencia, en la causa formada en Zaragoza al Sr. Ruiz Pons, es cuando el Sr. Riveroira se defenderá.

El correo extranjero nos trajo ayer las siguientes noticias:

Una correspondencia de Lavello que publica la *Stampa meridional*, periódico revolucionario de Nápoles empieza de este modo: «No hay palabras con que manifestar el ascendiente que ha tomado la insurrección en estos países desde lo que va de mes.» Hablando el mismo periódico de la capitulación de los batallones piemonteses cercados por Borges, dice: «El hecho es verdadero, como lo es que gran número de soldados nuestros llegó aquí llevando marcado en su frente un letrero de fuego; como lo es que 100 bersagliere tuvieron que escaparse para no ser víctimas en las montañas de Tauran, y como lo es también que en la tarde del 15 fueron desarmados 200.»

Una carta de Arezzano que publica un periódico de Nápoles (*la Stampa meridional*) refiere el hecho siguiente: «Aqui se han presentado voluntariamente tres fasciosos. Apenas fueron conducidos a la cárcel el comandante ordenó aplicarles la ordinaria receta. En este intermedio se presentó la mujer de uno de ellos embarazada, y ya rogando, ya llorando, mas todo en vano. Una descarga resonó. La receta estaba aplicada. El marido de la desgraciada quedaba vivo todavía, pues solamente había recibido heridas. Gracia, gracia, clamaron los mismos soldados y la mujer; pero la respuesta del jefe fue fuego, y el desgraciado cayó traspasado. La mujer no lloró mas, pero por la mañana las olas del lago Fucino arrojaban a las orillas el cadáver de la sucia.

—Haciéndose cargo una correspondencia de Florencia dirigida a *El Contemporáneo* y de la obtusión con que los piemonteses repiten lo de Nápoles *esta caballo*, dice: «No lo creen los mismos que lo dicen; pero la situación es idéntica a la del marido que renegando de su mujer, dice a los demás, a fin de esconder su mortificación y su vergüenza, que es feliz con ella, y que su casa es un edén.»

Continúan embarcándose en Génova refuerzos de tropas para Nápoles. El general La Marmora, sucesor en Nápoles de Cialdini, que solo ha conseguido empeorar la situación de los piemonteses en aquel país, es hombre de reconocido mérito y se cree que abandonará el sistema de sangre y esterminio que han seguido sus antecesores.

En Florencia se habla del general Fanti para tomar el mando del ejército estacionado en Lombardía, que dejó Lamarmora. Fanti es un soldado veterano que hizo y aprendió a hacer la guerra en España, donde fué ayudante del valiente, entendido y malogrado general Borsig de Carnat. Sus desavenencias con Garibaldi, que tuvieron origen en la Emilia en 1849, cuando el ultimo se hallaba bajo las órdenes de Fanti, le han hecho adquirir una popularidad que no merece ni su carácter, ni su patriotismo, ni su capacidad.

—El marques Pepoli, nieto de Marat, y por tanto parente del emperador Napoleón, y uno de los corifeos del tercer periodo piemontés, acaba de ser nombrado presidente de la sección de estadística del Piamonte.

El gabinete Ricasoli principia a precuparse con los peligros a que responden a la revolución italiana: las tendencias de los altos dignatarios de la iglesia. La marcada alianza de muchos prelados ita-

lianatos, los enemigos de la revolución, sus maestros legitimistas, y las continuas maquinaciones de que se valen para favorecer la retaguardia han despertado el celo y la vigilancia de la policía.

La nobleza italiana ofreció el 21 del pasado una espada al rey Francisco II y una diadema a la reina Sofía, como testimonio de su amor y su lealtad a los jóvenes y heroicos monarcas.

Un sabio ruso ha hallado casualmente el medio de preservar de enfermedad las patatas. Este medio consiste sencillamente en secar el tubérculo en el horno, antes de sembrarlo. Este sistema, adoptado ya por muchos labradores, está dando excelentes resultados.

Los periódicos de Pesth publican la representación que el consejo de gobierno de Hungría ha dirigido a Francisco José pidiendo la convocatoria de una asamblea de *Obergespan*, la residencia del rey en Buda, durante algún tiempo y el nombramiento de un archiduque como palatino.

El público está indignado en Inglaterra con los escandalosos robos que se cometen en las administraciones de correos. Un empleado ha sido sorprendido en fraude en Londres, hallándose en su poder mas de quinientas cartas que no habían sido distribuidas y entre las cuales había muchas que contenían diversos valores.

Hace pocas noches se daba en un teatro de Londres la 263 representación del famoso drama irlandés del Sr. Diaz Bouscault, *Colletta Baum*. La multitud que se agolpaba a la puerta del teatro se derribó a una señora llamada Ang Burrows y la hizo pedazos entre sus pies.

La Patrie publicó el 2 las siguientes líneas: «Creemos saber, por noticias personales y dignas de fe que las impresiones recibidas en París por el Sr. Rattazzi son ya conocidas en Turín y son apreciadas con tanta prudencia como patriotismo por el gobierno del rey Victor Manuel. Resulta también estos mismos informes que todos los hombres de orden en Turín van a agruparse en torno de la política moderada para hacerla triunfar de los impacientes o revolucionarios que quisieran impulsar a Italia a nuevos peligros y comprometer su porvenir.»

Se calcula que en el distrito fabril de Manchester hay cerca de 100,000 personas sin trabajo por causa de la paralización de las fábricas.

Se ha inventado en Francia, un nuevo sistema de fusiles, dichos acanalados, que, según dicen, tienen un alcance inmenso. Cien de estos van a entregarse mil a uno de los regimientos de cazadores.

El ministro de Marina, de Francia, y el ingeniero Dupuy de l'Home han visitado a Tolón; su visita parece que tiene por objeto resolver la famosa cuestión de las fragatas blindadas. Se renunciará, según parece, al tan preconizado sistema de la *Gloire*; en adelante, parece que las fragatas serán todas de hierro y este será forjado de manera que soporte el choque de los proyectiles.

Parece cosa decidida el establecimiento de grandes depósitos de caballería en las costas Sur de Marsella, para lo cual se estaban ya tomando las noticias necesarias sobre las condiciones de aquellas localidades, para el mejor mantenimiento y estancia de los cuerpos del arma que vayan destinados allá.

Il Nomade, periódico revolucionario como todos los que se publican en Nápoles, cita en los siguientes términos algunas de las partidas de *bandidos* que infestan aquel país. «Las provincias de la Pulla, particularmente la Capitanata, se hallan hace un mes horriblemente infestadas por partidas de insurgentes, a las que la tropa es de todo punto impotente para repeler. En el bosque de Umbria hay una guerrilla de 600 hombres, mandada por un tal Lucariello, hombre de extraordinaria audacia; otra se halla entre San Marcos y Rignano que cuenta 400 hombres, mandados por un tal Sambo; otra más se halla entre San Severo y Toremaggiore, de cerca de 800 hombres, que obedece al jefe Licandro. Otra más, compuesta de 400 hombres y mandada por Gabriel, opera entre Ascoli y Cerignola. Por último, otra de 500 hombres que tiene por jefe a Antonio Casale, opera entre Cerignola y Laponera.»

En el mercado del dinero inglés, el capital abunda por falta de empleo. El metalílico en el Banco asciende a 14,406,661 libras esterlinas, y a 20,844,330 los billetes en circulación. Las importaciones del precioso metal ascendieron en la última semana de octubre, a 338,999 libras esterlinas, y a 477,781 las exportaciones.

Una carta escrita el dia 1º, de Marsella, dice que debe quedar dispuesto para ir a Méjico el nuevo navío de 90 cañones y 900 caballos de fuerza, *Massena*. Creyendo el ministro que las reparaciones del *Imperial*, primitivamente designado para esta expedición, tardarían demasiado en realizarse, ha hecho pasar todo el estadio mayor a bordo del *Massena*, que tenía ya su tripulación completa. Creéese que dentro de breves días se habrá hecho a la mar todos los buques destinados a esta expedición remota.

El rey algodón continúa blandiendo su cetro y amenazando al Norte de los Estados Unidos. La victoria naval obtenida por la escuadra del Sur contra la del Norte en el puerto de Orleans, se considera como el primer paso dado por este poder en favor de Manchester. Francia parece que no se halla asaltada por los mismos escrupulos que Inglaterra, y está dispuesta a romper el bloqueo de los puertos de la Confederación.

Al dar cuenta de haber terminado sus funciones el consejo de guerra de Málaga, dice un periódico de aquella ciudad que todos los individuos que han comprobado el consejo se han conducido con la imparcialidad y rectitud propias de jueces en cuyo pecho no tiene cabida el menor sentimiento de animosidad ni de parcialidad.

Se confirma, con referencia a informes procedentes de personas allegadas a la situación, lo que hemos dicho sobre que en el discurso de la Corona reflejará con absoluta exactitud los proyectos liberales del ministerio, y después de ofrecer el complemento de las medidas que han de tender a perfeccionar nuestro sistema administrativo, consignará expresa y terminatamente la promesa de que unas Cortes, nuevamente elegidas, serán llamadas a realizar la reforma constitucional en el sentido y con el criterio medio del gabinete actual.

La dimisión de los senadores Sres. Alvarez, Gomez de Laserna y Cantero se fundan como hemos dicho en motivos de salud. A *La Crónica* parece incomprensible después de todo lo que el mundo sabe; pero no por esto deja de ser verdad.

El teniente general de la armada don Juan José Martínez, capitán general del departamento del Ferrol, ha sido escogido para sustituir al general Landa, que falleció hace poco, en la sección de Guerra y Marina del Consejo de Estado.

Cuenta anoche *El Reino* el cuento de que el Sr. Zabala propuso en el seno del gabinete que el discurso de la Corona, redactado ya, se modificase en sentido liberal, a fin de contener la deserción de los progresistas ministeriales, de que el general O'Donnell se prestaba a la modificación exigida por el Sr. Zabala, y de que el Sr. Posada Herrera añadió que no era cosa de disgustar a los progresistas que apoyan al gobierno por cuatro palabras más o menos; pero que como el discurso había sido ya consultado, leído y aprobado, y no siendo ya posible retroceder ante esa dificultad, se desvanecieron, según es fama, los escrupulos progresistas del señor ministro de Marina. Mas todo lo que tiene de imaginario este relato, se prueba manifestando: que hasta ayer no leyó el Sr. Calderon Collantes el discurso de la Corona a sus compañeros; que ayer mismo quedó aprobado por estos, y que la relación de *El Reino* se hallaría en casa del fiscal de justicia antes que el Consejo hubiese oido el discurso de la Corona.

Corren desde ayer tristes noticias sobre ataques que se dice han sufrido en Méjico algunos españoles de resultados de la nueva actitud tomada por España; pero nos consuela la esperanza de que estos males sean falsos, y de que quedaran, en caso de que sean ciertos, pronto remedios, pues no hay noticia oficial de lo que se indica, y antes de terminar noviembre las escuadras coaligadas se habrán apoderado de los puertos mexicanos.

Las Novedades de ayer habla de disidencias ocurridas en la mayoría del Congreso. Tan contrarias son nuestras noticias, que casi puede asegurarse, que pasarán de ochenta votos los que tendrán de mayoría los candidatos ministeriales para la mesa del Congreso.

Las oposiciones hacen circular que el lenguaje liberal y anti-reformista que se atribuye al discurso que la Reina debe leer en la próxima apertura de Cortes, es hijo de la actitud tomada por los progresistas; pero esto no será creído por nuestros lectores, a quienes *La Correspondencia* anunció hace mas de dos meses que el discurso de la Corona anunciaría de un modo explícito una liberal reforma en el Código constitucional.

Tetuan no será evacuado por las tropas españolas sin que se haya completado antes el pago de la mitad de la indemnización de guerra, y sin que estemos en posesión del territorio con que se aumentan nuestras posesiones de África. Esto demuestra la falsedad con que se ha dicho que el príncipe Muley-el-Abbas ha manifestado que no puede entregar los sesenta millones que completan el pago de dicha suma, sin que antes abandonemos a Tetuan. La cantidad estipulada se encuentra ya en su mayor parte en Tánger, y quedará cubierta con letras sobre Gibraltar y Londres.

Ayer se tienen noticias de Burgos y de Soria, que no dejan duda alguna sobre la insignificancia de la intentona republiana de Medina del Campo, y sobre la cobardía con que se ha salido del asunto.

Ha sido preso el criado que introdujo los ladrones en casa del Sr. Lopez, calle de San Miguel, y que se fugó con los mismos. Este buen servicio se debe al oficial de la inspección del distrito de Correos, Sr. Surroca, quien después de aprehenderle anteanoche en la fuente del Sol, le llevó a casa del Sr. Lopez, le hizo que le reconociera este y los porteros de la casa, que resultaron del todo inocentes.

Ayer a medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turin 5.
Las prisones hechas en Nápoles de corresponsales de la reacción, han impedido la expedición reaccionaria que se preparaba en Malta.

Londres 5.
Los trigos han experimentado una alza de un chelín.
Varsavia (sin fecha).
El marqués Vido polski ha sido llamado a San Petersburgo, y se cree que volverá nombrado gobernador de Polonia.

La Francia y la Inglaterra han nombrado por sus comisarios en la expedición que va a dirigirse sobre Méjico a los que han sido sus ministros respectivos cereales del gobierno de la misma república. Respecto al comisario español creemos que aun no ha sido nombrado.

Por un despacho telegráfico particular de Paris que hemos visto, se sabe que el *Correo del domingo* ha publicado ayer una comunicación de Madrid, fecha 31 de octubre, en que se dice que la última subasta de la deuda pasiva no ha ofrecido resultado, y que la cuestión de la pasiva ha conquistado la adhesión de toda la prensa, que todo el mundo se ocupa de ella, que está desacreditando al señor Salaverry, y que empieza a preocupar seriamente a todo el gobierno. Escusado es desmentir tantas falsedades porque seguramente que ninguno de nuestros lectores, como no viva en el juego de la Bolsa, habrá oido hablar de la deuda pasiva; pero ya que se saca este asunto a plazo, debemos decir que, salvo las intenciones, la guerra que algunos capitalistas extranjeros hacen al recto y probó ministro de Hacienda reconoce por causa su resistencia a favorecer los intereses de algunos jugadores de Bolsa, que estos se muestran tan activos en atacar al ministro de Hacienda, que según escriben de Paris son tres ó cuatro los periódicos de aquella capital que han adquirido la obligación de atacar todos los actos, y especialmente los bursátiles, del Sr. Salaverry.

No tiene el menor fundamento, podemos asegurar, lo que dicen los periódicos de oposición respecto a que el señor general Zavala hace hoy, dentro del Consejo, gestiones en favor de hombres determinados. El general Zavala está en perfectísimo acuerdo con sus compañeros.

En la discusión del informe de la comisión permanente de sociedades de la Económica Madrileña, sobre formación del banco hipotecario español, que terminó en la sesión pasada, tomaron parte los Sres. Malo, Franquet, Bona, Labrador, Santos y Diaz Rincon.

La reunión de los diputados de la mayoría se verificará en el salón de recibos del ministerio de Hacienda. La hora fija es la de las ocho de la noche. Se confirma que el Sr. Posada Herrera asistirá a la reunión, y hay grandes probabilidades de que asista a ella el presidente del consejo de Ministros.

Las oposiciones del Congreso reunidas, se jactan de tener 97 votos seguros para su candidato a la presidencia del Congreso. Para secretarios por las oposiciones, se indican al progresista señor Ruiz Zorrilla y al moderado Sr. Valera.

S. M. la Reina ha encargado a los escultores barceloneses D. Agapito y don Venancio Vallmitjana, la construcción de una estatua colosal que figure a la Reina presentando el príncipe D. Alfonso a los barceloneses, y otra que represente a San Jorge, de iguales dimensiones.

El nuncio de Su Santidad en esta corte dio el domingo por la noche un concierto de 37 cubiertos a los nuevos cardenales, arzobispos de Burgos y Santiago. Asistieron además de estos señores, el cardenal arzobispo de Toledo y el ablegado de Su Santidad, el presidente del Consejo de ministros, el ministro y subsecretario de Estado, el ministro de Gracia y Justicia, el embajador de Francia, y los ministros plenipotenciarios de Inglaterra, Estados Unidos y Portugal, y varios eclesiásticos, hasta el numero de quince. La comida fue magnífica y terminó bien entrada la noche.

El Pueblo de anoche declara de abierta necesidad la coalición de todos los partidos contra el ministerio.

El Ilmo. señor obispo de Damasco celebrará hoy a las nueve y media la santa misa, según su rito especial en la iglesia del Carmen Calzada. El jueves en la de religiosas de Santo Domingo a la misma hora y el viernes en un oratorio particular, fuera de la puerta del Conde Duque.

El Ilmo. señor obispo de Damasco celebrará hoy a las nueve y media la santa misa, según su rito especial en la iglesia del Carmen Calzada. El jueves en la de religiosas de Santo Domingo a la misma hora y el viernes en un oratorio particular, fuera de la puerta del Conde Duque.

El estadio mayor de generales que acompañaba a S. M. era lucidísimo: entre ellos estaban el presidente del Consejo, marqueses de la Habana, de Kovalejos y de Gaudí, el duque de Alba, generales Muñoz, Barreda, Hoyos, Ustariz, y otros cuyos nombres no recordamos, así como

un gran número de brigadires. El general Miramon asistía también, y entre los ayudantes se distinguía un joven y apuesto oficial ruso, que ha sido agregado a la legación de su país.

Desde el amanecer el campo de operaciones estuvo lleno, materialmente de curiosos a pie, a caballo y en coche, y a medida que se acercaba la hora del si-mulacro, se aumentaba el número de los espectadores, con personas decentes que llegaban unos en burros y otros hasta en sencillos carros. Una porción de vivanderos que tenían establecidas sus tiendas por toda la pradera, daban mayor alegría y animación al cuadro. Los arrendadores de carriages hicieron de tal manera su agosto, que hubo carretela por la que se pagó hasta 300 rs., y asiento de omnibus que no se pagó menos de dos duros: este era el precio corriente hasta la una de la tarde.

De las operaciones todos hacen infeliz, pues los fuegos estuvieron admirablemente sostenidos y los movimientos perfectamente ejecutados. Las tropas estuvieron a las órdenes del ingeniero general señor marqués de los Castillejos.

De desgracias no se cuentan por el momento otras que la herida de un sargento y el haber sido atropellado un soldado de caballería por su escuadrón, de esta última desgracia no estamos ciertos.

Las operaciones terminaron después de las cuatro de la tarde, y a la vuelta del camino el duque de Tetuan, sin duda porque la multitud obstruía el paso de los carriages, se apeó del suyo y subió la Cuesta de la Vega, confundido entre el pueblo, que al conocerle se separaba y le saludaba con admiración y cariño.

Anoche se han estrenado en el teatro del Príncipe cuatro comedias en un acto: *Sin nombre*, del Sr. Marco; *Una comedia* mas, del Sr. Zamora; *Pepita*, del señor Mozo de Rosales, y *Un suicida*, traducción del Sr. Mencia. De estas obras, la primera pertenece al género serio y la última al demasiado alegre, pero las que mas agradaron fueron las dos últimas. En *Sin nombre* se distinguió el Sr. Delgado, y en las otras la señora Marin y los Sres. Casané, Fernández y Alisedo.

No tiene el menor fundamento lo que dice un periódico de anoche, respecto a que el ministro de Gracia y Justicia y el director general de hipotecas tratan de dimitir antes de acceder a la pretensión en el nombramiento de registradores de hipotecas. Siendo los Sres. Negrete y Cárdenes los únicos que han de hacer los nombramientos, no sabemos por qué habían de temer extrañas exigencias, que siempre estaría en su mano el rechazar.

Refiere un periódico que a consecuencia de un convite con que obsequio cierto ex-diplomático puro al jefe del partido moderado, el primero concibió el proyecto de proclamar una nueva unión liberal, y a este fin convocó a un ex-intendente de Ultramar, a un ex-fiscal de la deuda

y un ex-constituyente y ex-uniónista, dándoles parte de su plan y de las indudables consecuencias que iba a producir en el campo de la mayoría: un famoso artículo, del cual ha dicho su propio autor que hacia asomar la sonrisa a los labios, vino a hacer pública la escisión, y aun se anade que dicho escrito sufrió ataques y reveses, para que no apareciera la intención demasiado al descubierto.

Con la vacante que dejó el Sr. García Camba, son cuatro las plazas de consejeros que deben proveerse.

El 2 entró en Loja, de paso para esta corte, el señor marqués del Duero. Las autoridades, corregidor y juez de primera instancia, salieron a esperarle en carro abierto, y después de aceptar un ligero desayuno en casa del segundo, donde recibió también, a la oficialidad del segundo batallón de América, que guarda a aquella ciudad, S. E. continuó su viaje, habiendo salido a despedirle dichas autoridades hasta una legua por la carretera de Granada.

Ha llegado a esta corte el Excmo. señor D. Juan Bravo Murillo.

Varios amigos del Sr. Ríos Rosas dicen que este se propone, tan pronto como se le presente la ocasión, declarar en pleno Congreso, que su alianza con ciertos hombres no va mas alla de la votación de la mesa, y qué cualesquier que sean las evoluciones de los partidos, él anatematiza hoy, como ha anatematizado siempre, los escándalos de 1853.

El correspondiente en Madrid de un periódico de provincias, dice que aunque *El Clamor* hace subir a cierto veinte la cifra de las oposiciones, en los salones de conferencias nadie las concede mas de noventa votos, añadiendo que los individuos de la minoría moderada, como asustados de la interpretación que naturalmente ha de darse a la coalición, se esfuerzan por convencer a todos, de que al dar sus votos al Sr. Ríos Rosas, no se pasan a su campo, sino que simplemente

se unen á él en este grande acto político.

Es falsa, como tantas otras que se echan á volar estos días, la noticia de que los Sres. Mon y Coello hayan sido llamados para que no faltén á la votación del primer día. No habiendo jurado el primero el cargo de diputado, en ningún caso podría votar la mesa, y el segundo, lo mismo que el Sr. Rances, tiene anunciado días há su proyecto de venir á ocupar su asiento en las Cortes. Hoy se les espera en Madrid.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turín 4.

Según la «Opinione» así que se reúna el parlamento presentará el ministerio todos los documentos diplomáticos relativos a la cuestión de Roma.

Constantinopla 4.

Es falsa la noticia de haber sido asesinados algunos cristianos en Palestina. Lo que ha dado origen á estos rumores es que el gobernador de Palestina hizo ocupar militarmente un pueblo que se negaba á pagar las contribuciones.

Londres 4.

Noticias d' Nueva-York del 23, dicen que los periódicos aprueban la respuesta de Mr. Seward á lord Lyons, repudiando como una intervención injustificable e cualquiera interpretación de la constitución federal. Los federales han entrado en Lexington.

Las baterías de los separatistas dominan todos los puntos rio arriba de Washington. Circularon rumores de que los federales han sido rotados a los separatistas cerca de Jefferson. Thom son ha cogido cuatro cañones. El general Zollett atacó á los federales en Villet (Kentucky) siendo rechazado.

Algunos periódicos de Londres esplican como un abuso por parte de Francia la ocupación del valle de Dappes.

París 4.

Bélgica va á reconocer el reino de Italia con las mismas condiciones que Francia.

Dice la «Patrie» que hace cuarenta y cinco años que Francia revindica sus derechos al valle de Dappes que le pertenece; que Francia ofrece a Suiza seguridades

que la garantice su neutralidad y que duda hoy 4 los cinco pueblos

Cada dia se reciben nuevos pormenores acerca del contenido del convenio sobre Méjico, enviado ya de Londres, según carta de dicha capital fecha 1.º del corriente, a París y Madrid, para su ratificación. Parece que en el testo primitivo se han introducido algunas modificaciones, todas ventajosas á la acción importante que las tres potencias van á ejercer en la América un dia española. En el tratado se establece, entre otras cosas, que un tribunal o comisión, compuesto de los comisarios regios de las tres potencias, que podrán ser también los jefes de las fuerzas respectivas, cuidará de recaudar las sumas de las aduanas mejicanas y de repartir sus productos á prorata entre los créditos de los subditos extranjeros. Como ya anteriormente se había anunciado, quedan en libertad los Estados Unidos de adherirse al tratado, sin que esto obste para que las opera-

ciones empiecen tan luego como las tres potencias europeas tengan reunidas sus fuerzas en las aguas de Veracruz. Las últimas noticias sobre el horrible estado de Méjico, hacen necesaria esta urgencia en la acción. También uno de los artículos anuncia que las ratificaciones del tratado, firmado en Londres el 31 de octubre por el conde Russell, el conde Flahaut y el Sr. Istriz, serán cangadas en el término de quince días. Inglaterra envia ocho buques de guerra y un regimiento de marina.

El 3 interior español, á 47 1/4, el 3 exterior á 49 3/4; la diferida, á 41 1/2 y la amortizable, á 17 0/0, el 3 francés, á 68-30, y el 4 1/2 95-50.

Londres 5.
Los consolidados quedaban á 93 a 1/8.

LITERATURA Y ARTES.

El punto de Europa donde se consume mas cerveza, es Bruselas; mas aguardiente, Stockholm; mas chocolate, Madrid; mas gengibre, Amsterdam; mas ajenjo París; mas café, Constantinopla, y mas vinos y licores, Londres.

— Acaba de abrirse en París un establecimiento fotográfico, en el que los señores Charavet y compañía emplean el procedimiento descubierto por el Sr. Farigie, por medio del cual se da á las pruebas fotograficas la permanencia que les faltaba.

— Va á publicarse en París una *Historia del Terror*, debida á la pluma del señor Mortier Ternaix, y escrita en vista de los documentos auténticos de aquella época y á piezas que aun estaban inéditas, obra que á juicio por lo que dice la prensa francesa, está destinada a prestar grandes servicios á la ciencia histórica y á la causa del orden.

— Ha comenzado en este mes en París el curso correspondiente al año actual de la Asociación politécnica para la instrucción gratuita de los obreros.

— La compañía que bajo la dirección del Sr. Calvo actúa en Salamanca, ha ejecutado últimamente el drama *Jorje el armador* con el mejor éxito, cosa no extraña, sabiéndose toda la verdad artística que despliega en el desempeño del protagonista el Sr. Calvo.

— La *Gitanilla* se ha cantado en el teatro de Santander con poco éxito, debido á la mala ejecución de los artistas, según dice el *Diario* de aquella ciudad.

— Con buena acogida ha puesto en escena la compañía que trabaja en Mahón las obras dramáticas *El sol de invierno*, *El Tanto por ciento* y otras muy conocidas y apreciadas. Las dos primeras sobre todo, llenaron cada una en su esfera los deseos del público que las tributó muchos aplausos.

— El Sr. Coll y Vehi se prepara á dar á la estampa algunos de los tomos de *Poesias anteriores al siglo XV*.

— Santos de hoy. — San Severo, obispo y San Leonardo, abad.

Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa María, donde por la mañana predicarán en la misa mayor D. Fernando Carravella y por la tarde en la novena de la Virgen de la Almudana, dirá la plática D. Melchor Iglesias.

En la capilla del Santísimo Cristo de la alud habrá misa mayor á las diez en

acción de gracias por los fieles recibidos del Divino Redentor. — Continúan las novenas y sufragios por las ánimas benditas en las iglesias ayer citadas. — Visita de la Corte de María Nuestra Señora de Atocha en su iglesia ó la de Covadonga en San Luis.

Citaciones. — Por el juzgado de Maravillas se cita á D. Manuel Domínguez, á D. Gabinio de Corbartava, á dona Presentación Navarro de Blanca, D. José Blanco Navarro; por el tribunal de Cuenca á los herederos de D. Vicente Arcos, y útima vez á los de D. Ramón Valdés; por primera vez á D. Pedro Urturi y última vez á D. Antonio Altuz; por el del Prado á D. Evaristo María Vejer, y por el del Barquillo á Ricardo Petit Mañez.

— Se halla en esta corte el célebre violinista Sr. Angelo Bartoloni, quien hace pocas noches desplegó su habilidad en una casa particular, y según tenemos entendido, el Sr. Bartoloni piensa hacer oír su admirable violín de Stradivarius, que cuesta cerca de siglo y medio de antigüedad, en el gran salón del conservatorio, donde dará muy pronto un concierto, en el que tomarán parte otros distinguidos artistas.

NOTICIAS COMERCIALES.

En el mercado de Madrid al por mayor eran los precios los siguientes el dia 4: Carne de vaca de 44 á 48; id. de cerdo 14 1/2 á 18; id. de ternera 78 á 90; tocino añejo 86 á 90; id. en canal 87 1/2 á 90; aceite 66 á 68; vino 56 á 66; garbanzos 30 á 44; arroz 28 á 34; trigo de 87 á 65 1/2; lentejas 17 á 19.

— En la semana terminada el 3 nada podía decirse en Barcelona de los frutos y efectos de Ultramar por no haberse hecho transacción alguna en azúcares, algodones, café, cacaos, ceras y aguardientes de caña fuera de las ventas para el consumo.

La paralización en estos artículos, lo mismo que en los cueros, aceites y trigos, ha sido punto menos que completa, pero los precios, á pesar de la falta de demanda, se sostienen firmes y con pocas esperanzas de que tengan por ahora modificación. Las harinas han sido las que han absorbido el movimiento de la semana.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de hoy. — San Severo, obispo y San Leonardo, abad.

Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa María, donde por la mañana predicarán en la misa mayor D. Fernando Carravella y por la tarde en la novena de la Virgen de la Almudana, dirá la plática D. Melchor Iglesias.

En la capilla del Santísimo Cristo de la alud habrá misa mayor á las diez en

acción de gracias por los fieles recibidos del Divino Redentor. — Continúan las novenas y sufragios por las ánimas benditas en las iglesias ayer citadas. — Visita de la Corte de María Nuestra Señora de Atocha en su iglesia ó la de Covadonga en San Luis.

Citaciones. — Por el juzgado de Maravillas se cita á D. Manuel Domínguez, á D. Gabinio de Corbartava, á dona Presentación Navarro de Blanca, D. José Blanco Navarro; por el tribunal de Cuenca á los herederos de D. Vicente Arcos, y útima vez á los de D. Ramón Valdés; por primera vez á D. Pedro Urturi y última vez á D. Antonio Altuz; por el del Prado á D. Evaristo María Vejer, y por el del Barquillo á Ricardo Petit Mañez.

Subastas. — El 12 de diciembre se verificará la subasta de la fundición y transporte de la tubería de hierro de todos los diámetros y de las piezas para la distribución interior, ante el consejo de administración del cañal de Isabel II; el 6 de diciembre la de la construcción de los instrumentos de música correspondientes á un regimiento de infantería de los batallones, con su mena y útiles de gastos correspondientes, ante la dirección general de la infantería; el 13 de noviembre la del suministro de arco y leche de cabras para los establecimientos puestos al cuidado de la junta de beneficencia, ante la previa del racionamiento; la *Gaceta* oficial recogerá una equivocación e incluirá en la subasta de 18,000 codos cúbicos de leña de Molinete, diciendo ser *l. ca y no tea*.

Defunciones. — Ha fallecido en esta corte la señora Doña Joaquina De Arribalde.

Orden de la Plaza. — Se viene para hoy.

Parada. — Toleto. — Jefe de la guardia esterior del Real Palacio: Señor S. Gundu comandante del mismo, D. Manuel Muñoz y Bonet. — Jefe de división: Señor comandante capitán de Barbastro D. Eduardo Cabannes. — Visita de H. Hospital: Vergara. — El general gobernador, Sr. Juan del Castillo.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

COTIZACION OFICIAL.

	Cambios.	Observaciones.
3 cons. al contado.	49-20	operación
Id. á fin de mes.	49-50	
5 dif. al contado.	42-90	
Id. á fin del mes.	0-0-0	
Efectos públicos...	0-0-0	
Id. á fin del prox.	0-0-0	
Amort. de primera...	37-80	
Id. de segunda...	15-25	
Personal...	2-90	
De abril de 4,000.	97-15	
Id. de 2,000.	97-80	papel.
De junio de 2,000.	96-80	
De agosto de 2,000.	94-50	
Carreteras y sociedades.	95-23	
De marzo de 2,000.	00-00	
Obras públicas.	95-23	id.
Canal de Isab II.	10-00	id.
Oblig. del Est de...	91-90	
Banco de España...	203-00	

ESPECTACULOS.

(PIRA HOT)

Teatro Real. — A las 8 1/2 de la noche. — Hernani.

Principe. — A las ocho de la noche. — Las cuatro comedias siguientes, nuevas y en un acto: — Sin padre. — Pepita. — Una comedia. — El suicida.

Variedades. — A las 8 de la noche. — La segunda dama duende. — Baile. — Alumbra á tu víctima.

Novedades. — A las 8 de la noche. — Gran función á la que asistirá el príncipe. — Muléy-el Abbá con toda su comitiva.

Zarzuela. — A las 8 de la noche. — Frasquito. — Loco en la guardilla. — La Gilanilla.

Buenas noches. — D. Simón.

Iroco. — A las 8 de la noche. — La zarzuela en tres actos, Dominio azul.

Margarita había sido abandonada de todos los servidores: de Esteban, porque teniendo no tener suficiente carácter para una espelación desapareciéndola, mientras ella se despedía de la dueña de la casa; y la señora d' Azac, aunque la deseaba completamente, y para esto se robaron Margarita que al verla Roberto la abandonada, se ofreció á acompañarla. Y ella resueltamente a rehusar el ofrecimiento con gran dignidad; pero la Fresnay era demasiado sabia estratégica para considerar semejante falta. Cuando se la había pensado y saber sobre la conducta de la Fresnay, con el fin de arrojar para siempre la casa de su hija. Pre, á este odio farsante de Margarita que al verla Roberto la abandonada, se ofreció á acompañarla. Y ella resueltamente a rehusar el ofrecimiento con gran dignidad; pero la Fresnay era demasiado sabia estratégica para considerar semejante falta. Cuando se la había pensado y saber sobre la conducta de la Fresnay, con el fin de arrojar para siempre la casa de su hija.

Creo Margarita que al verla Roberto la abandonada, se ofreció á acompañarla. Y ella resueltamente a rehusar el ofrecimiento con gran dignidad; pero la Fresnay era demasiado sabia estratégica para considerar semejante falta. Cuando se la había pensado y saber sobre la conducta de la Fresnay, con el fin de arrojar para siempre la casa de su hija.

Hablando con verdad, la amaba todavía, demandaba engañarla fácilmente, mas la estimaba mucho para quejela engañar. Conocía su bondad y generosidad, haciéndose cargo comprendiendo que se la tratará de que le escuchen; pero son buenas para tratar de que le escuchen; pero una vez comprendido, es preciso avilar esa voluntad. Esa mujer á quien amo, á alzarse con todo esfuerzo.

Siempre he sido sincero con vos, decía no querer hacerlos duelo del pasado, multando el presente. Soy muy desgraciado el lesionado perdona y amarga para curar mi dolencia.

No tengo ninguna esperanza. Y sin embargo, como hombre que tuviera derecho á esperar. Esa mujer á quien amo, á alzarse con todo esfuerzo.

— Siempre he sido sincero con vos, decía no querer hacerlos duelo del pasado, multando el presente. Soy muy desgraciado el lesionado perdona y amarga para curar mi dolencia.

— Siempre he sido sincero con vos, decía no querer hacerlos duelo del pasado, multando el presente. Soy muy desgraciado el lesionado perdona y amarga para curar mi dolencia.

— Siempre he sido sincero con vos, decía no querer hacerlos duelo del pasado, multando el presente. Soy muy desgraciado el lesionado perdona y amarga para curar mi dolencia.

— Siempre he sido sincero con vos, decía no querer hacerlos duelo del pasado, multando el presente. Soy muy desgraciado el lesionado perdona y amarga para curar mi dolencia.

— Siempre he sido sincero con vos, decía no querer hacerlos duelo del pasado, multando el presente. Soy muy desgraciado el lesionado perdona y amarga para curar mi dolencia.

— Siempre he sido sincero con vos, decía no querer hacerlos duelo del pasado, multando el presente. Soy muy desgraciado el lesionado perdona y amarga para curar mi dolencia.

— Siempre he sido sincero con vos, decía no querer hacerlos duelo del pasado, multando el presente. Soy muy desgraciado el lesionado perdona y amarga para curar mi dolencia.

— Siempre he sido sincero con vos, decía no querer hacerlos duelo del pasado, multando el presente. Soy muy desgraciado el lesionado perdona y amarga para curar mi dolencia.

— Siempre he sido sincero con vos, decía no querer hacerlos duelo del pasado, multando el presente. Soy muy desgraciado el lesionado perdona y amarga para curar mi dolencia.

— Siempre he sido sincero con vos, decía no querer hacerlos duelo del pasado, multando el presente. Soy muy desgraciado el lesionado perdona y amarga para curar mi dolencia.

— Siempre he sido sincero con vos, decía no querer hacerlos duelo del pasado, multando el presente. Soy muy desgraciado el lesionado perdona y amarga para curar mi dolencia.

— Siempre he sido sincero con vos, decía no querer hacerlos duelo del pasado, multando el presente. Soy muy desgraciado el lesionado perdona y amarga para curar mi dolencia.

</

ANUNCIOS.

REGALO. — SE REGALA UN
mismo o una boquilla para duros
o un certáculo de dos bojas al que
compra una bonita caja de cartón, pro-
pia para viaje: 100 cartas y 100 sobres
de papel superior que no se rasgu-
na. — 14. Calle de las Huertas, núm. 24
frente a la del Lobo. — (0 0 0 0 0 0 0)

EN LA CALLE DEL ANGEL.
Número 23 cuarto principal, iz-
quierda, se da dinero, con equidad,
sobre alhajas y efectos.

ERROTERO DEL VIAJE QUE
emprendió D. Vasco de Gómez el
año de 1497 en el descubrimiento de la
India.

Segunda edición, publicada en por-
tugués por D. A. Herculano y al barón
de Cañete de Paiva.

Un tomo en 8°, mayor, magnífica
impresión, adornado con los retratos
del rey D. Manuel y D. Vasco de Ga-
mara, con las armas de los mismos en
fac simile, el fac-simile del manuscrito
que siguió la armada del descubridor,
tanto a la id como a la vuelta.

Precio 47 rs. 75 cént.

Se suscribe en Madrid, librería de
Sanchez, calle de Carretas, núm. 21.

LIBROS CURIOSOS — LA TER-
tula de invierno, ó libro pasatiempo
nocturno: obra que ofrece una loc-
ura muy amena por la diversidad de
materias de que trata. Un tomo en 8°
á 6 rs. en rústica y 8 en pasta.

Nueva colección de charadas, emble-
mas, enigmas y epigramas, es más en
verso que de las tertulias con sus
correspondientes soluciones, también
en verso. Dos cuadernos en 8°, su
precio 6 rs.

Tresillo, el mejor juego de naipes;
obrilla dividida en tres partes, explicaciones
y reglas, lecciones prácticas y
leyes penales, 2.ª edición á 3 rs. es
rústica.

Aventuras de Gil Blas de Santillana;
nueva edición corregida con el
mayor esmero, aumentada con la con-
tinuación de la historia de Gil Blas hasta
su muerte y alternada con láminas finas,
cinco tomos en 8°, su precio 40
reales en pasta.

Se venden en la librería de Sanchez,
calle de Carretas, núm. 21.

PESCADO FRESCO. — LAS

personas que quieran comprar
deben acudir a la calle de las Tres
Cruces, n.º 5, inmediata á la
plazuela del Carmen, en la que habrá
de todas clases y precios muy arre-
gados, desde el jueves inmediato en
adelante.

DON JULIO PAUCET, DEN-

casa de S.E.P., el duque de Au-
stralia, presidente de la Alhambra y
nuevas campañas, orígenes de las
cuentas de dientes, orígenes sin necesi-
dad de operar. Piezas artísticas de
señorío condecoradas, casas que
se tocan en la noche, etc.

ALMONEDA. — SE HACE DE
varios muebles de doce a cuatro de
la tarde. En la portada de la calle de la
Greda, núm. 12. — (0 0 0 0 0 0 0)

ESCUELA NORMAL CENTRAL

Ecole de maestras y lancasterianas de niñas.
— Habiéndose terminado las obras
de las escuelas de los cuatro principios
de la casa núm. 4, calle del Arco de
Santa María, á donde se trasladó este
establecimiento; darán principio las
clases en dicha calle el jueves 7 de
octubre, á las diez de la mañana, á
cuya hora deberán concordar sin falta
las alumnas, maestras y niñas matricu-
ladas. — Madrid 19 noviembre 1861.

La directora, Ramona A. Arias.

UNA SEÑORA VIUDA. — DE
edad de 40 años, deseo ello arse
en clase de fina de gobierno ó don-
de, con uno ó dos caballos, ó saca-
dote ó buen sea en una casa de poca
familia.

En la administración de este per-
dido darán razón.

MÁQUINAS DE COSER, PARA
lencería fina, paño, churro y cuero;
indispensables para modistas, sa-
tres, zapateros y guarnicioneros.



Se garantizan por un año.

También hay botinas, apuradas en
las miseras, á precios arreglados.

Calle de Santa María, número 19
cuarto principal.

EL DEPÓSITO DE GALLETA

americana que existe en la calle de
Reyes, se ha trasladado á la calle
la Gorguera, núm. 12, agencia de tra-
portes generales.

LA PROFESORA E PARTOS

que habita en la calle doble, número 9
entre el honor y el atrio
á las señas que deseen salir su
mochila, que se ha trasladado á la
de Esparteros, núm. 29, (Bajada de Santa
Cruz.)

AVISO A LOS ESPOSITORES

de Madrid en la exposición inter-
nacional de Lóndres de 1862.

Mr. Enrique Minarderie de la casa

Morgan, lie manos, de Lóndres, re-
gala a los señores espositores de Madrid

que se toren en la noche de pasar á la

fonda de las Penitenciarías o le de Al-

cali la fachada número 29, el giorno

7 de la tarde para oír las explicaciones

relativas al objeto de la Exposición

de su casa ha establecido en interés de los

espositores. Los señores Morgan, her-
manos son los agentes en todos los pue-
blos para la futura exposición de Lóndres.

REWOLVERS.

Gran surtido en todos precios. — Calle Mayor, núm. 1, almacén del Precio fijo.

SERVICIOS MARÍTIMOS

DE LAS

MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES - CORREOS FRANCESES.

Línea rápidísima, única directa de Valencia á Marsella.

Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde.

Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana.

Tiempo que se emplea en el viaje:

De Valencia á Marsella. —

Valencia á Oran. —

Madrid á París. —

Consignatario en Valencia. —

Dirigirse en Madrid á los señores de Sava y compañía, calle de

número 18. — (M. V.)

MR. LOUIS ERNEST,

CIRUJANO Y TINTA DE PARÍS Y LONDRES,

premiado en las exposiciones de París y de Sevilla,

ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS,

desvelando es su pr. luna belleza y haciendo inutil su extracción,

Y COLOCA SIN LIGADURAS NI RESORTES,

DIENTES Y DENTADURAS,

que sobrepujan á todo lo inventado, por su construcción, y que

que el medio seguro de que cesan todos los dolores, es

las dentaduras naturales,

Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

DON JOSÉ BENETE.

CIRUJANO-DENTISTA.

Acreditada en las principales cortes de Europa, por las maravillosas curaciones que ha practicado.

Coloca dientes artificiales, inalterables por el moderno sistema de CAUT-

CHUT, VULGANICO y de todos los mejores sistemas antiguos: sirven perfectamente para la mastización y pronunciación, sin que estos causen el mas leve dolor, y su auxilio de RESORTES ni TADURAS de ninguna especie sobre

los dientes naturales, pudiéndolos poner y quitar cuando se quiera. Los garanti-
a por veinte años, siempre que los deterioros sean por causa de su trabajo y
las muelas que orifican y empasta, pura y seis, evitando de este modo el dolor y mal olor que despiden la boca, producido por las caries y perillas, viandas que se depositan en sus concavidades e infectan los dientes sanos, pues no cabe duda que la mas hermosa de ladura que no sea curada á su debido tiempo por un hám-
bolista, sera destruida con la mayor rapidez.

Su gabinete está provisto de un numeroso surtido de ricos instrumentos.

Posee una singular habilidad para en los casos necesarios de extraer muelas

dientes y raíces; antes de proceder á la operación, les dejó insensibles por medio

de un específico de banano que no siente el dolor.

Tiene agujetas, maquinaria, traidas de Londres y del Norte de América, para

trabajar con una admirable perfección el CAUCHUCH.

Calle de la Montera, núm. 30, segundo: Madrid.

CAMINOS DE HierRO DEL NORTE

SECCIÓN DE MADRID AL ESCORIAL.

SERVICIO DESDE EL DÍA 25 DE AGOSTO DE 1861.

SALIDAS DE MADRID.

7 horas 10 minutos de la mañana. Tren misto regular.

idem. Misto de domingos y fiestas.

9 horas 30. idem. Misto de viernes y diligencias.

7 horas 45. idem. Misto de viernes y diligencias.

8 horas 30. idem. Tren misto regular.

SALIDA DE VILLALBA.

de la mañana. Regular de viajeros y diligencias.

El tren que sale de Madrid á las 9 y 30 de la mañana, solo tarda

lugar los domingos y días de fiesta.

El tren que sale de Madrid á las 7 y 45 de la tarde, no tiene

coches de tercera clase. Transporta únicamente diligencias y los via-
jeros de las mismas.

El tren que sale del Escorial á las 5 y 15 de la tarde, solo ten-
drá lugar los domingos y días de fiesta.

El tren que sale de Villalba á las 7 y 15 de la mañana no tiene

coches de tercera clase. Transporta únicamente diligencias y los via-
jeros de las mismas.

CAJA GENERAL DE

IMPOSICIONES Y DESCUENTOS.

SOCIEDAD DE CRÉDITO CON GARANTIA

Dirección y oficinas, calle de Atocha, números 22, 24

y 26, principal.

Rodeada la dirección de esta Sociedad de un Consejo de Vigilancia, compuesto de personas de crédito, arraigo y elevada posición social, y garantida por varios conceptos en

el capital social, ofrece a los imponentes el interés fijo de un 14 por 100 al capital

investido, siempre que las imposiciones sean de 4 ó 10,000 reales,

y postando de esta última suma será objeto de contrato particular.

Horas para imponer: todos los días de diez á dos, y para retirar los días te-
rminados á las mismas horas.

Riposta: se darán las explicaciones que se deseen.

PARA LA ESTACION.

Un buen pañuelo de abrigo 914, un corté de vestido de paño de 10 varas,
un pañuelo de seda y otro de batista blanco, todo se da por 60 rs. Otro lu-
go de 10 varas de seda y otro de batista blanco fino, todo por 120 rs. Pa-
ñuelos merino negros capucha á 70 y 80 rs. Cortes de vestido entretiempo
de moda de 9 varas, en 60 rs. Gran surtido de telas de novedad de todos pre-
cios. Bayetas puro lana 5,4 á 8 rs. Tartanes una varas á 4 y 5, y siguientes des-
pachándose con gran aceptación las alfombras inglesas á 7 rs. varas. Calle de
Postas, núm. 10, tienda de la Aurora. La señora de Esteban, en el número 12.

Nota. Hay una partida de perchas para camisas, sólo por estar un poco

defectuosas se arreglan á 15 cuartos.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

130

BIBLIOTECA DE

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

131

BIBLIOTECA DE

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

132

BIBLIOTECA DE

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

133

BIBLIOTECA DE

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

<p